

12 de agosto, 1981

UNO MAS UNO

DIRIGENTES SINDICALES DETENIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 11 de agosto (AFP). — El ex secretario general del Sindicato de Portuarios Argentinos (SUPA), César Loza, y varios dirigentes gremiales más, fueron detenidos hoy por la policía cuando levantaban firmas para un petitorio sindical en uno de los accesos al puerto metropolitano. En Argentina está intervenida la central obrera y prohibidas las actividades sindicales, de 1976.

EXCELSIOR

Amigo de García M., Apoya a la Junta: NYT

Asoma Como Eminencia Para Bolivia el Argentino Galtieri

Por EDWARD SCHUMACHER,
de The New York Times

LA PAZ, 11 de agosto—La película de dibujos animados mostraba a un oso cinico y a un huitre conspirando para tomar posesión de un pequeño y lejano país. Nunca se identificó al oso, pero su guarida recordaba precisamente al Kremlin.

Esta película, de 15 minutos de duración fue televisada muchas veces la semana pasada, y hay pocas dudas sobre cuál es su mensaje: Las unidades militares rebeldes estaban al servicio de la Unión Soviética.

Pocos bolivianos parecen creer esto, lo que los comocionó, fue el acento del anunciador que la identificaba como un ejemplo más de la involuación de Argentina, su cada vez más despreciado país vecino, en este país.

Un antiguo ministro del Gabinete dijo: "Si alguna vez vuelve al poder un gobierno de civiles, será mejor para los argentinos se apresuren ir hacia la frontera".

Argentina apoyó el golpe de estado conducido por el general Luis García Meza en el mes de julio de 1980, no sólo con dinero, también con armas y planeación.

SIGUE EN LA PAG. VEINTISIETE

Asoma Como Eminencia Para Bolivia

Sigue de la página tres

Según documentos bolivianos que se hicieron públicos el año pasado, enviaron agujones eléctricos para torturar prisioneros, así como asesores para mostrar su uso.

De acuerdo con diplomáticos argentinos, aquí, cuando García Meza fue obligado a renunciar por los rebeldes militares la semana pasada, Argentina dio su apoyo a la Junta nombrada por el general como a una extensión de su gobierno.

El general Leopoldo F. Galtieri, comandante del ejército argentino, se detuvo en el aeropuerto de esta ciudad la noche del martes pasado antes de ir a Washington en visita oficial, García Meza, y los tres miembros de la Junta se reunieron con él a bordo de su avión. Desde entonces, los diplomáticos dicen que corre la voz de que Galtieri busca en Washington, el apoyo de Estados Unidos para la Junta.

Desde que Marvin Weissman fue retirado de esta capital luego del golpe de estado del año pasado no ha habido embajador de Estados Unidos. La administración de Reagan ha considerado la normalización de las relaciones, pero su posición se ha enfriado, no debido a las violaciones a los derechos humanos, sino a la supuesta complicidad de altos funcionarios del gobierno boliviano, con el tráfico de drogas a Estados Unidos.

IMPRESION DE QUE EU FAVORECE A LOS REBELDES

La impresión general entre los funcionarios bolivianos y los diplomáticos, es que Estados Unidos favorece a los rebeldes considerándolos como un elemento reformista dentro de la milicia. El general Humberto Cayoja, ex comandante del ejército y el general Lucio Añez Rivero, líder de la última rebelión, han declarado en entrevistas recientes que un funcionario de la Casa Blanca los visitó secretamente, mientras estaban exiliados en Buenos Aires hace dos meses. Pero se rehusaron a nombrar a dicho funcionario.

Cayoja, quien es muy respetado en el ejército, regresó anoche del exilio. La manera en que él y la Junta acepten sus condiciones mutuamente será un importante factor en la futura dirección del gobierno. Añez acusó hoy a la Junta de violar el convenio de compromiso al que se llegó el viernes, de acuerdo con el cual, la Junta permanecerá en el poder por el momento y todos los funcionarios exiliados el año pasado podrán regresar al país.

Brasil, el otro vecino poderoso de Bolivia, también está del lado de los rebeldes, permitiendo a muchos de los exiliados la entrada a Bolivia a través de sus fronteras. Este apoyo es sin embargo menos importante que aquel que recibió García Meza de los argentinos. Se dice que hay 70 asesores militares argentinos en este país.

Funcionarios bolivianos han declarado que los argentinos han sido muy activos durante el último año, en la ayuda brindada al ejército para establecer sistemas de espionaje y operaciones de propaganda psicológica, como asesinatos perpetrados por terroristas de izquierda, televisadas la semana pasada, que muestran terribles asesinatos perpetrados por terroristas de izquierda.

(c) 1981, The New York Times, News Service.